

COMENTARIOS Y NOTICIAS

Lo que necesita Nicaragua

No conocía la nacionalidad de don Manuel Zúñiga Pallais, pero como se interesa por las cosas de Nicaragua con grande espíritu, me parece que lo hace como en negocio propio, que le toca el alma, y entonces pienso en algunos Pallais que conocí en Nicaragua, siquiera de nombre y que me hicieron la impresión de ser gentes de alta prosapia moral. Por cuanto quien lleva los apellidos se ve que los honra bien y los estima, comprendo que el consorcio entre los suyos es por lo que ambos tienen de virtuosos. No me es indiferente hacer esta introducción con respecto al señor Zúñiga Pallais, autor de un excelente artículo que bajo el título de Nicaragua se publica en el "Repertorio Americano", en el primer número del tomo trece, y cuya lectura recomiendo a todos cuantos de los nuestros se preocupan por la suerte de Nicaragua. El señor Zúñiga Pallais, en su interés bien sentido de iniciar líneas de orientación para aquel gran país, ahora sí es de llamarlo hermano con toda el alma, esboza este plan sencillo y completo a la vez: Lo que necesita Nicaragua. I.—Cruzada cultural.

II.—Red de comunicaciones.

III.—Gobierno nacionalista.

Por primera vez, ya no se oye aquello de intervención americana, ni de tratado Bryan-Chamorro, ni de liberales ni conservadores, ni de revoluciones en Blufields, ni de la Loma, ni de Tisma, ni de Acoyapa. Ya no se habla de estas cosas inútiles e infecundas, ni menos aún de gobiernos constitucionales o no constitucionales.

Esto de los gobiernos constitucionales o no constitucionales es muy del agrado de los americanos. Ya no se habla de eso aquí, sino de una obra grande y sistemática de cultura y de vías de comunicaciones que atraviesan el país de mar a mar, el vasto y riquísimo territorio de Nicaragua. El día en que en Nicaragua haya una generación de hombres que piense así y solamente así, mejor que sea una generación de hombres jóvenes, entonces comenzará la nueva historia de esa admirable patria centroamericana. Cultura y vías de comunicación es el secreto de todos los países que no viven de revoluciones, que no viven para las revoluciones y que no se pasan la vida exaltando al último héroe de un tiroteo vulgar cualquiera, ni pensando que con un golpe de cuartel o con un asesinato, modifican radicalmente la suerte de una nación. Este plan insinuado por el señor Zúñiga Pallais, dígame que es en parte esencial, un plan docente. Sí, es precisamente un plan docente porque es el único que puede servir de base para la reconstrucción moral de un país, y tanto ha visto y tanto a sufrido Nicaragua, que es necesario allí una renovación de valores morales, una verdadera reconstrucción del

alma por medio de ideas intensas y de trabajo sostenido. No es, pues, un simple plan político o de políticos lo que se sugiere, no es la habilidad de un político nicaragüense la que se pone en juego, no es para darle la presidencia a este conservador o a aquel liberal, sino algo mejor: el medio de elevar y fortalecer la conciencia del hombre común de Nicaragua, a quien no se puede culpar justamente por todo esto desordenado y trágico de que se compone la historia de este país en los últimos años.

No hago mayor hincapié en lo del gobierno nacionalista que sugiere el escritor. También él mismo lo pone en tercer lugar, y hace bien. Y no pierdo de vista que la concepción de un gobierno nacionalista en el señor Zúñiga Pallais no es un zambrote conservador-liberal o liberal conservador, sino algo moderno, lleno de espíritu moderno: nacionalismo con tendencias económicas, culturales, sociales, renovadoras.

No son los gobiernos los que nos salvarán o lo que salvará a nuestros países, desorganizados. No son los gobiernos extremistas ni de componendas, ni tiranos ni revolucionarios, sino otra cosa que siente hondamente el señor Zúñiga Pallais; que lo siente con una emoción profética y varonil. Porque la empresa es gigantesca, sin duda alguna: no se trata de poner a un partido a gobernar, sino de poner a toda la nación a gobernarse. Nada se saca Nicaragua con las hordas holgazanas de gobernantes o de revolucionarios. Lo que hay que salvar en Nicaragua es al hombre. Si será posible pensar que vendrá un día en que lo del gobierno sea de valor secundario o esté plenamente supeditado, como en ciertos países, a la acción de los otros intereses vitales que se organizan, los de la industria, los de la agricultura, los de una noble vida social, los del trabajo, los de la escuela? Tengo la idea de que hay estas formas de gobierno en que éste es un simple instrumento, como debe serlo, del orden social-económico de un país. Todavía entre nosotros hacemos gobiernos como cosa esencial de la República. En Nicaragua es una cuestión de vida o muerte saber quién es el que debe gobernar. Pero con todo, todavía Nicaragua se halla en una etapa de su proceso político-social en que no puede prescindir de la organización de un partido político nacionalista, para ponerle fin, en primer lugar, a la discordia de los viejos partidos y para comenzar a construir un partido nuevo de índole social-político sin consideraciones a un pasado histórico, mezcla de humillación y de tragedia.

ROMULO TOVAR

La langosta ha invadido La compra de un terreno

El cantón de Sta. Cruz

Ya entraron las primeras mangas de langosta a Santa Cruz.

La entrada la hicieron por Villarreal, que queda hacia la costa, buscando a Playa Real.

El vecindario se encuentra alarmado con la llegada de esa plaga que en pocas horas destruyó los plantíos.

En Villarreal y otros pueblos cercanos se preparan para combatir la langosta. El aviso lo recibió el sábado el señor Secretario de Fomento.

La Facultad de Medicina de la República celebrará el martes próximo, a las siete y media de la noche, una asamblea general en el local respectivo.

Se conocerá de varios asuntos de interés para dicha Facultad, y en primer lugar de autorizar al Presidente de esa Corporación para que firme la escritura de compra del terreno para construir el edificio de las Facultades.

RÁPIDA

No quiero dejar pasar sin comentar la gran novedad del día.

Hay frases que se comentan por los periódicos con todos los honores de actualidad, y sin embargo dejan pasar en el silencio la nota más original de los tiempos.

El estimado colega de la mañana "La Tribuna" nos sorprendió el sábado pasado con un titular que decía "El gobierno de España está prácticamente abandonado, del ejército"; y abajo, hacia el lado izquierdo, encerradito en humilde espacio, aparece el título del colega como avergonzado, no se, si de su temeraria afirmación o de su desconocimiento de estética periodística.

Tengo recortado y guardado el ejemplar para mandarlo a la Prensa europea que tanto critica el progreso de la americana. Al menos sepan de una vez que, el rotativo de cinco y seis mil ejemplares de San José de Costa Rica "La Tribuna", está al último grito del modernismo en cuestión de formación.

Por lo demás debe agradecerle la colonia española del país el gran amor e interés que manifiesta siempre por la Madre Patria.

Las notas sensacionales de España las antepone a su propio nombre. No puede pedirle mayores pruebas de estimación y altruismo.

J. NAVARRETE

Una Comisión Aparece un

que informara sobre el nuevo crédito para el F. C. Nacional.

El crédito ampliatorio de 360.000 colones para mejoras del ferrocarril del Estado ya está pedido. Tienen que dar su informe los señores diputados Lic. don Horacio Castro, Lic. don Juan Rafael Arias y don Ramón Jacinto Rivera. El primero y el tercero estuvieron de visita en los trabajos y regresaron muy bien impresionados.

Tipos de cambio

New York.....	400 1/2 ¢
Londres.....	390
París.....	57
España.....	325
Italia.....	73
Suiza.....	388 1/2
Bélgica.....	58 1/2
Berlín.....	401,5
Amsterdam.....	40 1/2

nuevo colega

Con fecha de ayer, 4 del corriente, nació a la vida del periodismo el nuevo colega de la mañana "El Mundo".

A juzgar por sus declaraciones oficiales no esclavizará sus columnas a partido político alguno siendo su norte el engrandecimiento moral y material de la Nación.

Bien venido sea el estimado colega "El Mundo".

LA PRENSA deséale próspera y larga vida de trabajo a fin de que pueda cooperar con todos nosotros a la mayor cultura e ilustración del pueblo.

Escándalo morrocotudo

En la esquina del establecimiento "El Cielo", situado atrás de la iglesia de la Merced, se formó anoche a las siete una bronca en que menudearon las mescozadas, palos y pedradas entre mujeres y hombres.

Varios particulares hicieron uso de silbatos para llamar la policía, pero ésta no llegó al lugar de la presca sino hasta terminada ésta, no pudiendo hacer cumplimiento.

Como de costumbre en estos casos, la aglomeración de curiosos fue grande, y las consecuencias no tuvieron otro resultado que la de varios contusionados en la reyecta.

En una finca del Atlántico es atacado a tiros un trabajador

En una finca de la región atlántica, jurisdicción de la Estrella, fue agredido a tiros el trabajador Maurilio Ledezma.

Le dispararon dos tiros de escopeta, haciendo blanco uno de los proyectiles en el sombrero.

Un poquito más abajo, y el proyectil le hubiera perforado la cabeza, causándole la muerte.

Los agresores, que fueron dos, estaban ocultos detrás de unos árboles. Después de los disparos emprendieron la fuga por entre un bananal.

Boletín de Farmacia

A nuestra mesa de redacción llegó el número 5 del Boletín de Farmacia, cuyo Gerente lo es don Ricardo Solís Molina y Director don Aurelio Salazar Salazar.

Contiene, como los anteriores, variado material de interés.

Un turno en la Soledad

En la Iglesia de La Soledad hubo un turno que estuvo muy concurrido.

En la noche, la banda de la escuela Salesiana de Cartago, ejecutó muchas piezas musicales que fueron aplaudidas por el público.

Hubo también juegos plrotécnicos hasta tarde de la noche.

La alegría reinó en todos los concurrentes.

Los farmacéuticos y el Gobierno

Los farmacéuticos no están todavía conformes con la actitud del Gobierno en eso de la nueva Ley sobre regencia de boticas.

Y tan no están conformes que celebran una asamblea en la que se protestará con energía de la actitud asumida por algunos tuocionarios del Gobierno y se combatirá allí las opiniones del ciudadano Presidente Lic. Jiménez.

Esa asamblea promete estar muy animada e interesante.

Las mejores obras de los principales autores, en la Dirección de La Prensa

Visita al Asilo de Las Mercedes

Necrológica

La sorpresa que nos dan los epitafios

Amablemente invitado por unos amigos nicaragüenses a realizar una gira al Asilo de las Mercedes, salí ayer domingo dispuesto a gozar de unas horas expansivas con el aditamento de admirar el bello y sugestivo panorama que se divisa desde aquellas alturas.

Para mayor comodidad de la excursión, hicimos uso del artefacto [vulgo automóvil] enemigo obligado de toda perspectiva por la rapidez que alcanza.

Pero no fue ésta la causa principal del desastre.

Una lluvia torrencial y persistente obligó a retroceder a los caballos nominales del motor en el punto culminante del camino, y como justo castigo a nuestro necio desprecio por los caballos reales, hubimos de apearlos avergonzados de la falta de previsión y ganar la distancia que nos separaba del pabellón señorial del Ecónomo, cargados de sendos paraguas y recipientes mortíferos.

Esto de recipientes mortíferos no lo interpreten maliciosamente los lectores. Tengan presente que íbamos a visitar, conversar y palpar enfermos contagiosos, y de ahí los desinfectantes que nos acompañaban.

Los primeros minutos de la caminata sorteando charcos y puntos resbaladizos fueron animados de conversación.

Pero a medida que se formaba el lastre en la suela de los zapatos, se acentuaba el silencio, y mi pensamiento volaba más allá de las nubes impertinentes que nos humedecían cerrándonos el horizonte.

Por fin, arribamos al magnífico pabellón que hoy habita el gentil Ecónomo del Asilo don Ricardo Brenes Argüello.

Dos bellísimas damas con su simpático hermano Fernando salieron a nuestro encuentro en lo alto de la escalera. Después de cambiar las frases de presentación y cumplimiento sellamos la simpatía con el indispensable apretón de manos. Sin esta ceremonia previa, no hubiera habido inteligencia posible. La sociedad tiene establecidas sus reglas, y ¡ay! de aquél que intente prescindir de ellas.

Unos breves minutos de descanso, y a la mesa.

Omito reseñar el banquete que nos tenía preparado el amigo Brenes Argüello por temor a herir su modestia, evitándole con ello el despertar la codicia de otras visitas que llegaron a mermarle el exiguo sueldo que disfruta.

Llaneza, alegría y sinceridad, fueron las notas características de aquella reunión en la que fraternizaron Costa Rica, Nicaragua y España.

No hubo brindis, ¿Para qué?, cuando se está delante de las Diosas se ennuadece. La fantasía del hombre vuela siempre hasta alcanzar su ideal.

Si lo consigue, reposa; y en él se deleita. Tal me pasó con la presencia de esas dos reinas que no nombro para hacer más interesante su memoria. Los honores de la mesa corrieron a su cargo, y huelga decir que no olvidaré jamás la exquisita delicadeza de sus atenciones.

Pasamos luego a visitar la antesala de la muerte. Al pie del monte se levanta el Lazareto donde 60 enfermos esperan el fin de sus días sin más consuelo que la fuerza de su resignación. He conversado con algunos de ellos y me han hecho sentir profundas emociones. Son reos inocentes puestos en capilla por esa enfermedad maldita que no puede atajar la ciencia. Pocos son los que escapan a sus efectos.

He de hacer mención de uno de éstos que su espíritu heroico le retiene en aquel lugar de abnegación curando a sus hermanos de sufrimiento.

Llámase Leonidas Delgado y lleva 20 años de asistencia en el Asilo de las Mercedes. El Estado le gratifica con ₡ 30 mensuales. Sr. Argüello de Vars, ¿no merece algo más el sacrificio de este mártir?

He podido observar en todos los departamentos visitados incluso la cocina, una esmerada limpieza y perfecto orden que ponen muy alto el nombre de su actual Ecónomo. Y como nota para mí la más simpática, es el haber podido constatar la gran estima que sienten los asilados por las bondades del señor Brenes Argüello.

El atiende con solicitud al enfermo y distribuye por igual las palabras de consuelo. Yo descubro en él un hondo pesar nacido de sus sentimientos. Y es que con un colón por enfermo para su mantención vestir y tabaco, no le permite mejorar como quisiera la triste situación del asilado. El Reglamento del Asilo presenta puntos muy humanitarios que pregonan el espíritu de caridad de sus fundadores. Más ello no basta a contener la desesperación del enfermo que ve caer a pedazos su carne hedionda.

La historia de Job es única. Dios no debía probar sus criaturas con males semejantes. De hacerlo debía privarles artes de la razón. De este modo no maldecirían la vida que es equivalente a maldecir al Creador.

Dolorosamente impresionado abandono aquel recinto de miserias llevando en la mente el recuerdo torturador de los que quedan atrás viviendo sin esperanza.

Con un breve descanso para tomar notas emprendimos el regreso a la capital. Las nubes seguían lloriqueando desde lo alto para fastidiarnos desde lo bajo. Lastre a la ida y lastre a la vuelta. Prometo no salir de casa sin consultar antes a los discípulos de Flamarión.

IGNOTUS

Noticias de actualidad

Ha entrado en vigor el nuevo tratado comercial entre España y Alemania.

El nuevo tratado comercial en vigor entre España y Alemania concede mutuamente el trato de la más favorecida nación a cada una de las dos listas de artículos presentadas por las partes. Alemania concede a España especial reducción tarifaria en ciertos productos de horticultura y le da el trato de más favorecida nación a 312 artículos españoles, principalmente agrícolas y minerales. Es muy corto el número favorecido de los artículos manufacturados. España la recíproca con iguales privilegios admitiendo las importaciones de Alemania correspondientes a 25 partidas de su arancel aduanero.

En Inglaterra hubo en un trimestre 174,051 nacimientos.

En el primer trimestre de 1926 se registraron en

Inglaterra 174,051 nacimientos. La proporción fué de 1,036 varones por cada 1,000 hembras.

El sultán de Marruecos y su familia de temporada por Francia.

El sultán de Marruecos, sus tres hijos, el gran visir, dos subvisires y numerosos pajes y cades, se encuentran realizando una excursión por las principales poblaciones de Francia.

El mariscal Foch invitado a visitar Chile.

Las altas autoridades de Chile han pasado una invitación al mariscal Foch, de Francia, para que visite los establecimientos militares chileños en 1927.

España sigue la construcción de su vasto plan de ferro carriles.

El Consejo Supremo de los Ferrocarriles de España ha aprobado la construcción

de las siguientes nuevas líneas: Madrid a Burgos, 250 kms.; Cuenca a Utiel, 200 kms.; Jerez a Seateoll, 125 kms.; Soria a Castellón, 125 kms.; Teruel a Alcaniz, 200 kms.; y de Alcaniz a Caspe 25 kms.

Un sabio alemán predice que la población del Brasil excederá a la de los Estados Unidos.

El sabio alemán Penok, ha hecho la predicción de que el Brasil tendrá más habitantes que los E. E. U. U. y que ningún otro país del mundo, en algún tiempo del futuro que él todavía no puede precisar. Declara que la potencialidad máxima de Brasil es para abrigar 1,200,000,000 de almas, o sea, dos terceras partes de los humanos que pueblan hoy la tierra.

Mussolini acusado de asesino en Ginebra.

En una revolución de socialistas sulzos efectuada en Ginebra, uno de los principales oradores comenzó su discurso acusando a Mussolini de ser un asesino. El mitio fué interrumpido.

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE
FUNDADO EL AÑO 1919

Redactor: J. NAVARRETE

Administrador: RICARDO FALCÓ M.

Precio de suscripción: ₡ 2.00 al mes
ADMINISTRACIÓN:
7ª Avenida Este, N° 344
Teléfono N° 71 :: Apartado 638
San José Costa Rica

Dr. Herdocia

Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de París

Enfermedades de los ojos, oídos, nariz y garganta

HORAS DE OFICINA de 10 a 11.30 y de 2 a 4
Contiguo al TEATRO VIRIADDES

Para buenas obras, en la Dirección de La Prensa

AUTOMÓVILES DODGE BROTHERS



Compre Automóviles Dodge Brothers Y
Cómpra Buen Acero — Compre Buen Acero Y Compra Gran Kilometraje

Cuando compra usted buen acero también compra lo que llamamos gran kilometraje. Compra algo que dura. Cuando compra un automóvil Dodge Brothers compra ambos—buen acero y durabilidad. La proporción de aceros de aleación y piezas forjadas a martinete en los automóviles Dodge Brothers, sobrepasa la proporción que usan todas las otras marcas y tipos de automóviles de cualquier precio.

Por eso no causa sorpresa alguna encontrarse con un automóvil Dodge Brothers que haya recorrido 200,000 o más kilómetros.

De algunas fábricas de automóviles puede decirse que solamente venden "ingeniería." Dodge Brothers venden ingeniería y además "kilometraje." El 90% del 1,500,000 de automóviles Dodge Brothers, construidos durante los pasados once años, está todavía sirviendo fielmente a satisfacción de sus dueños. El buen acero es la causa de tan convincente resultado.

Automóvil de turismo - ₡ 4695
Sedán - - - - - 6850
Auto comercial enrejado 5200

Informacion del exterior

De El Salvador

ESPAÑA Y LA LIGA DE NACIONES

Ginebra, junio. — Dícese que Inglaterra y Francia, mediante negociaciones diplomáticas celebradas en Madrid, han amonestado el peligro inmediato de que España renuncie a la Liga de las Naciones.

España se olega a que la clasifiquen como potencia secundaria, y se ha indicado que ello puede solucionarse prometiéndole a España la reelección constante como miembro no permanente. Se espera que durante la proyectada visita del Rey Alfonso a Inglaterra se aumentará la presión diplomática para que España no se retire.

Los líderes de la Liga reiteraron esta noche que si la Argentina no logra de nuevo en la Liga probablemente se abandonará el proyecto de concederle tres puestos a la América Latina, dejándolos reducidos a dos.

Con respecto al desarme se olega que la Europa Occidental puede estar dispuesta a limitar los armamentos de acuerdo con las promesas de Locarno, pero se admite que será difícil que la Europa Oriental acceda a reducirlos mientras Rusia permanezca fuera de la Conferencia.

NO ACEPTA LA DIETA DE POLONIA LA COMISION A SU PRESIDENCIA M. RATAJ

Varsovia, Polonia, junio.—Maciej Rataj, Presidente de la Dieta polaca, presentó su renuncia hoy, pero la Dieta se negó a aceptarla. Se tomó una votación en la cual participaron todos sin distinción de partido lo cual indica que el Mariscal Pilsudski, quien apoya a Rataj, mantiene todavía su influencia en el Parlamento.

A. M. Rataj se le ha acusado de deslealtad a la Dieta por apoyar los proyectos del Gobierno por disminuir los poderes de ese cuerpo.

M. Rataj no quedó satisfecho con el voto de confianza e insistió en que se renuncie escrita permanentemente sobre el tapete. De acuerdo con la constitución él no puede renunciar.

Reanudarán el vuelo hasta Buenos Aires los intrépidos argentinos

Interesantes declaraciones de Duggan

Para, julio.—Los avladores argentinos se proponen salir mañana a bordo del remolcador "Pelorus" para el islote de Maraca, en cuyas aguas se halla el avión "Buenos Aires", esperando llegar el jueves.

Invertirán el tiempo preciso para inspeccionar el aparato y proveerlo de combustible, remontando nuevamente el vuelo el viernes, si el tiempo lo permite. De no surgir inconvenientes de gravedad, seguirán el itinerario que se habían trazado hasta el punto de destino.

RELATO EMOCIONANTE

Viola, Estado de Para, Brasil, junio.—El vuelo que hemos emprendido en el "Buenos Aires" ha sido regalado por la Naturaleza por muchas y terribles tormentas; y aunque se me tache de soob y de pretender cosas absurdas, diré francamente que si tuviera que hacer otra vez un largo viaje, o que enfrentarme con una tempestad, o que irme de pesquería como lo hacen los indios—despreocupados del huracán—no dudaría en

SU SANTIDAD CONTRA LA MODA ACTUAL

Roma, junio.—Bajo el paternal caudillaje del Papa Pío XI, los ejércitos femeninos de Italia han declarado la guerra santa no sólo contra el descote exagerado y la manga inverosímil, sino también contra los vestidos ultracortos.

Según la "Radio Nazionale", Su Santidad ha ordenado a su chambelán que no dé entrada a las audacias pa-pales a las damas que se presenten atavadas con arreglo a modas que pugnan con el recato y la modestia de toda buena católica.

El Papa dirigió hoy un llamamiento a las delegadas de las Asociaciones de Jóvenes Católicas para que combatan con toda energía las modas lomorales que han hecho perder al hombre mucho del respeto que debe a la mujer. Por su parte los sacerdotes italianos se obligan a administrar el Santísimo Sacramento de la Comunión y hasta admitir en sus iglesias a las damas cuyos atavíos estimen lomodestos.

Espérase que el Sumo Pontífice haga extensiva al mundo entero su declaración de guerra por medio de una encíclica.

LE DAN MEDIO MILLON POR UN CUADRO Y NO LO ACEPTA ROSEBERRY

Londres, junio.—El anclano ex presidente de Consejo de Ministros de la Gran Bretaña, Conde de Roseberry, rechazó hoy la excepcional suma de medio millón de dólares que le ofrecían por un retrato al óleo de George Washington, de tamaño natural, obra del insigne Gilbert Stewart.

El cuadro se halla actualmente en el comedor de la residencia del Lord en Berkeley street, y cuantos intentos ha hecho el negociante en obras de arte neoyorquino, G. V. McGurk, han sido vanos. Créese que Lord Roseberry se propone donarlo al Museo Nacional de Pintura.

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTES
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martínez & Co.
APARTADO N° 211 TELEFONO N° 694

Sastrería
R. A. MIRANDA
La preferida del público por sus últimos estilos y sus precios moderados.
TELEFONO 197
Pasaje Jiménez : San José.

Encuadernacion de libros
En la Imprenta de LA PENSAA se ha establecido un taller de encuadernación en el que se empaстан libros de todas clases, desde lo más sencillo hasta lo más lujoso, y precios más económicos que en ninguna otra parte.
Cuando tenga libros que encuadernar, trágalos a este taller, que quedará satisfecho por lo barato y por lo perfecto del trabajo.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña
TRAUBE
Doble Grande y Pequeña
Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

FUMÉ
solamente los deliciosos
CIGARRILLOS TICOS
Los que más se venden

Los mejores libros de los principales autores, en la Librería Falcó

Pan PARA TODOS
Excelente calidad
fabrica don ALBERTO ODIO en "LA JOSEFINA" situada frente al Mercado, al lado de "El Gallito", Haga usted sus compras y se convencerá de la verdad.

San Salvador 30.—A la Prensa de San José. Argentinos quienes hacen relato motociclistas y pericruciar varias veces los Andes en recorrido por países del sur hasta Tegucigalpa, llevan caminados 21000 kilómetros.

El domingo próximo debe efectuarse en el Colón, el cuarto festival de la Dirección General de Cultura Artística, tomando parte la guardia presidencial y un grupo de obreros; les ha concedido el Sr. Presidente Quiriones permiso para aceptar dos condecoraciones

Librería Falcó
Avenida 7ª. Este, Número 344: CASA FALCO
Apartado 638: Teléfono No. 71

LIBROS SELECTOS
A C 0.30 EL TOMO

La escuela altruista, A. Lorenzo
La Basílica fantasma, Pierre Loti
El príncipe feliz, cuentos, Oscar Wilde
Miscelánea literaria, Juan Maragall
La ciencia y la metafísica, C. Gagini
La nueva Rusia creada por los Soviets, por C. Nicolsky
Lecturas, Angel Ganivet
La vida que pasa, Eduardo Zamacois
El estado docente, R. C. Meléndez
La canción triste, poesías, V. Medina
Del momento fugaz, L. Mortalán
Homenaje a Francia, varios autores
Desde Europa, José Enrique Rodó
Diálogos sobre la belleza, Francisco Pi y Margall
Páginas selectas, Jacinto Benavente
Antología hispano-americana, Nicaragua
Malos vecinos, Georges Clemenceau
El patio azul, Santiago Rusiñol
De sobremesa, Jacinto Benavente
Bronces de antaño, E. Calsamiglia
El jardín de Epicuro, Anatole France
Páginas escogidas, Mariano Ospina R.
Juan José, Joaquín Dicenta
Artículos, Eca de Queiroz
Las guerras del crepúsculo, Napoleón Pacheco
El alma de la escuela, Luis de Zulueta
Ocios, varios autores

A C 0.40 EL TOMO

Las obras y los días, Eugenio D'Ors
Poesías, Edmundo Montagné
Algunas páginas, Remy Gourmont
Meditaciones, M. Medina Betancourt
Sus mejores cuentos, A. Monteavaro
Líneas, Andrés Bregua
El sexto matrimonio, H. de Régnier
A 0.50 EL TOMO

El último madrigal, Francisco Soler
Oro de la mañana, poesías, Rafael Cardona
Prosas, José Asunción Silva.
Cuentos grises, Carlos Gagini
Antología de la versificación rítmica, Pedro Henríquez Ureña
La Jaula, cuadro dramático, Luciano Descalvo
Hebe, revista ilustrada, 100 páginas selecta lectura
La rosas de Engaddi, poesías, Arévalo Martínez
Pequeño ideario, Angel Ganivet
La Epidemia, comedia en un acto, Octavio Mirabeau
Gente de Madrid, siluetas y semblanzas, Carlos Frontaura
Pecata minuta, poesías, Felipe Pérez González
Por esos mundos, Rodrigo Soriano
Prosa epistolar, Marqués de Santillana
¡Aleluyas finas!, M. Matoses
Palabras, L. Rufi Contreras
Polvo del camino, Angel Guerra
Sol y sombra, Ricardo Sepúlveda
Botones de muestra, A. Sánchez Pérez
Cuentos Alicia Pestana
¡Rataplan!, José M. Matheu
La niña Araceli, novela, J. López Valdeoro
Con el eslabón, Enrique José Varona
Antología de la versificación rítmica, Pedro Henríquez Ureña
De la amistad y del diálogo, E. D'Ors
El Universo en la Ciencia antigua, Felipe Picatoste
Novelas, Lope de Vega
Rick, novela, Eduardo Zamacois

A C 0.75 EL TOMO

Estudios sobre la Edad Media, Fco. Pi y Margall
Cosas mías, Joaquín Dicenta
Juglarías, poesías, Eduardo Marquina
Las cocineras del rosal, O. Jiménez
El hombre que parecía un caballo, Rafael Arévalo Martínez
Graziela, novela, A. de Lamartine
Al margen de la epopeya, E. Martín

A C 0.75 EL TOMO

Las ciencias históricas, F. Román
Trabajos de amor perdidos, comedia, W. Shakespeare
Brochachos, artículos, T. P. Mechini
Sala de retratos, Enrique Díez-Canedo
31 novelas cortas, varios
Hermanito menor JM Chacón y Calvo
De los jesuitas, J. Michelet
Temas varios, Eduardo Benot
Las clases jornaleras, F. Pi y Margall
Crítica del cristianismo, F. Laurent
El utilitarismo, Stuart Mill
La propiedad, P. J. Proudhon
Vagamanderías, poesías, C. Gagini
Almabella, novela, Enrique Lodos
Antología de escritores jóvenes, varios
Chispis, co. P. de Sivo
Alma de la Ftarde, poesías, Blanca C. de Hune
Poemas modernos y exóticos, poesías, Bartolomé Galindez

Orden de Policía
A los vecinos de San José se les hace saber: que están en la obligación de mantener los solares y patios en perfecta limpieza, es decir: sin basuras, escombros ni monte y que a partir de esta fecha se les concede el plazo de quince días para que cumplan con la presente orden de policía. Es entendido que la limpieza debe mantenerse siempre y que los infractores serán castigados con la multa de ley y además el trabajo se hará por empleados de esta Jefatura de acuerdo con lo que disponen los Artículos 66 y 67 de la ley de protección a la salud pública.
El Jefe de Sanidad
Roberto Fonseca Calvo

Las mejores obras de los principales autores, en la Dirección de La Prensa

Depósito y aserradero de Maderas
A. GIUSTINIANI
Maderas de todas clases y dimensiones
Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.
Frente a la Estación del Pacífico.
Apartado 334 Teléfono 61

Novelas de varios estilos, solicítelas en la Dirección de La Prensa, casa Falcó

Firestone

La Llanta Ideal

por su

Calidad

y precio

Nada mejor consigue usted para su AUTOMOVIL o CAMION si quiere SERVICIO POR MUCHO TIEMPO.

COSTA RICA MOTOR CO.
AGENTES

Cortesía a don J. García Monge

A través del "Repertorio Americano." El maestro de los territorios nos demuestra que el Consejo Nacional, como todas las instituciones gubernamentales, dió un zar-pazo de león ciego destituyendo al primer maestro del país. Siempre habrá Cristos y Quijotes que irremediablemente serán lamolados en aras de sus propias virtudes y sacrosantos ideales.

La carta de don Luciano Mendible al señor Director del "Diario del Comercio" de Barranquilla, don Abel Carbonell, es una catilinaria sangrienta; ya no es el gran Cicerón que se dirige al Senado Romano; aquel o fue ludadablemente grandioso, pero ya duerme en el pliegue de los siglos. Lo que hoy leemos es algo de tal trascendentalismo en la cantada fraternidad Latino-Americana, que en verdad me siento avergonzado de ser costarricense, cuando hago la amarga constatación de que todo un Congreso Boliviano haya soportado la osadía delictuosa de Vicente Gómez, al enviar como representante de autocracia a Laurcano Vallellia Lanz, que al haber aceptado tal misión, nos ha demostrado que todo un sociólogo y emite publicista, puede también tener un alma degradada hasta el cinismo, hasta la más lousitada temeridad...

La película enemiga por Gabriela Mistral, no es más que la repetición sistemática de las falsas leyendas que en Yackilandia andan como murcélagos en el cerebro del hombre rublo. Yo también he experimentado la necesidad de una sanción cinematográfica así como ya existe una censura. Sería muy deseable que ese punto ya que no se tocó, se aclarara y discutiera en el próximo Congreso de Periodistas. Lástima que a ninguno de

los huéspedes de la Casa Blanca se le ocurriera poner eso en el tapete. Los porte americanos tienen todo late-rés en moderar sus fantasías de la pantalla, si no quieren que se convierta en un mito el Pao-americanismo y la fraternidad que debe existir con respecto a la doctrina Monroe, que según ellos debe llegar a hermanar de tal modo que se confundan... y según nosotros... Qué?

R. Blanco Fombona y Luis Zulueta nos hacen una rápida historia de los múltiples méritos patricios del pensador antillano Eugenio María de Hostos. Lástima grande que sigan los pueblos en su lamentable manía, erigido monumentos que a través del tiempo tienen la elocuencia de un fósil arqueológico ante la vista indiferente de un pueblo profano. El dinero invertido en tales obras, estaría mejor empleado en una propaganda cultural Latino americana, de tal modo que ninguno de estos pueblos, ignore a los grandes hombres que por sus méritos merecen vivir eternamente en nuestra memoria y formar parte de nuestra historia patria.

Leyendo a Sanin Cano: Contra su opinión declaro que la naturaleza procede en sus creaciones animales simétricamente ya se trate del mastodonte, ya del microorganismo. Conceptúo que el arte oriental adolece del grave defecto de ser asimétrico, lo que explica claramente el concepto ambiguo que dichos pueblos tienen de la estética en sus

múltiples manifestaciones. Siempre he tenido la idea de que los pueblos orientales, han sido admirables en sus ideológicas concepciones religiosas, pero siempre los he considerado de una inteligencia inferior a los pueblos occidentales, éstos me parecen acercarse más al lógico realismo de las cosas y de la vida en general.

Si el escritor que dicta se deja dominar por la palabra debemos concluir por aquilatar a Rubén Darfo como el más grande orador de las musas, ya que sus mejores poemas tuvo necesidad de dictarlos, imposibilitado como estaba de escribirlos dada su remarcable exaltación neurótica producida por su alcoholismo.

Creo que es la maternidad (y no la civilización) la causante de que las mujeres no desarrollen sus capacidades mentales armoniosamente. De lo que podemos deducir que las funciones genéticas y gestatorias atrofian ciertas facultades cerebrales.

La comunión de los sexos es el sello eterno con que se sellará siempre el documento de la vida. Creo en la inutilidad de una entidad estéril mientras haya médicos, obstétricas y empíricos poco escrupulosos y madres criminales. De todos modos slo esos monstruos, ya no caben un hombre más en este planeta.

NORA FIDAL DE CASTELO

Ricardo Falcó
Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

Maritimas

Puntarenas, julio 4.—Hoy a las 6 horas fondeó el vapor panameño, procedente de San Juan del Sur, con un día de mar.

Pasajeros: Rubén González de San Francisco de California, Karl Eklind, Miguel Fomier, de la Libertad; Vizconde de Pegullal, José Figueroa de la Unión; José Ferruellas, René Kelhuer, Alfredo Hocker, Gilberto Vega M., Mercedes de Barquero y Saura de Cardozo, Jorge Cardozo, Edgar Cardozo, Felix Gutiérrez, Pablo Roger, María Fát, Thelma Holmann de Corinto, Manuel Mena, Dolores Mena, María Mena, de San Juan del Sur, Nicolás Chen Yin, León Poo Sáchez, José Chong Kan de San Francisco de California. Carga, 8403 Bultos. Correo 83 sacos y 6 paquetes.

Limón 4.—El 3 a las 17.30 horas zarpó para New York via Cristóbal y Habana, el vapor americano Pastores pasajeros: para New York Nicolás Chavarría. Rosalía Chavarría, George Eder, Lawrence Gilson, Margaret Gilson, Douglas Bradford Cristóbal: Carlos Benetti, María Lapeira, Julio Lapeira, Duff G. Lake, Charles W. Penman, Adelaide Johnson Louise Frances, Salomé Myers, Lila Myers, Alphonse Myers Herman Myers, Ruphertha Myers, Clemente Myers, Osmond Bloomfield Carmen Smyth, Elsie Smyth Robert M. Beasley, Benjamin Strachan. Carga para New York: 1391 piezas balsa, 12 tortugas, 600 huacales piñas, 100 sacos de cacao en grano, 3000 cajas de piña machacada, 2 fardos género algodón, 20 fonógrafos, 2 cajas algodón de balsa, 2 paquetes películas de cine. Para Santa Marta: 10 cajas narajas.

Matriculando Fiesta religiosa de ayer en el Pacifico

Con motivo de la disolución de la Comisión de Sanidad para destruir todos los perros que vaguen por las calles, y que por cierto se cuentan por miles, muchos dueños de canes se han acercado a la oficina respectiva para matricularlos y ponerlos así salvo del golpe de mazo en el Madero Municipal, donde se construirá la celda respectiva y los corrales de depósitos.

Ayer en la mañana hubo una solemne festividad religiosa en el interior de la estación del Ferrocarril al Pacifico, donde se ofició una misa de comunión, habiendo asistido el señor arzobispo.

La misa fue oficiada con motivo de cumplirse ayer el sexto aniversario de la explosión de una caldera causando la muerte a varios apreciables trabajadores de aquella empresa.

Hubo un magnífico servicio de café después de terminarse la misa, y durante todo el acto, al cual concurren centenares de personas, hubo disparos de bomba y demás petardos.

En resumen, ese acto revistió gran pomposidad, pues se le dió todo el esplendor que merecía.

Un ladrón que ataca a su víctima

Un joven, cuyo nombre no se pudo averiguar, a verse sorprendido en el interior de la casa del señor Abelardo Morales, agredió a éste con una cuchilla.

El señor Morales se defendió como pudo, pero no por eso escapó de que el agresor le infiriera dos lesiones en el brazo derecho, que por suerte no son de importancia.

Luego, el ladrón huyó por entre solares no pudiéndose darle alcance.

Notas cortas

El sorteo N.º 179 de la Sociedad Cooperativa Constructora obrera fue favorecido el N.º 793 que pertenece al señor José María Jiménez.

La Directiva del Banco de Cooperación Nacional nombró una comisión compuesta de los señores Boza Cano, Falcó, Núñez y Salazar para que redacten los Estatutos de la Sociedad de Socorros Mútuos Cooperativa.

Hay mucho entusiasmo entre los obreros para inscribirse como socios de esa nueva institución.

Posiblemente dentro de quince días se convocará una asamblea para discutir los Estatutos y proceder al nombramiento de la Directiva.

En la 7.ª avenida Este, cerca de la Redacción de «La Prensa», se desplomó el techo de una casa.

Atortunadamente no hay que lamentar desgracias personales.

Los josefinos

Desde ayer mismo se recibió en la capital, en los centros baseballistas la grata noticia de haber triunfado en Limón las dos novenas compuestas de jugadores de distintos clubs, que de esta capital fueron a enfrentarse contra los negros y los norteamericanos de aquel puerto.

Los dos encuentros de base-ball fueron dos magníficos torneos en los que el triunfo se lo disputaron palmo a palmo los josefinos, constituyendo dos victorias muy brillantes.

PRODUCTOS

Bayer

PARA LA SALUD DEL HOGAR



Novacitrina

Tabletas antigotosas. Expulsan el ácido úrico, curan Gota y Reumatis. PROLONGAN LA VIDA.

Eldoformo

Tabletas anti-diarreicas. Curan pronto diarreas de niños y adultos. SALVAD VUESTROS NIÑOS.

Isticina

Bombones y Tabetas Purgolaxante ideal para estreñidos niños y adultos.

Cresival

Cura bronquitis con rapidez. PARA ENFERMOS DEL PECHO

Una fama de 50 años garantiza la insuperable eficacia de

LOS PRODUCTOS **BAYER**

Una informacion contra el Agente de Policia de Zapote

Desde hace algunos días se ordenó levantar una información, por el señor Gobernador de la Provincia, contra el Agente de Policia de Zapote.

Muchos vecinos, la mayor parte de la población de aquel distrito, no están satisfechos con la actuación de aquella autoridad.

Los cargos que han sido hechos contra la mencionada autoridad han resultado ciertos y desde luego, de esto resultará la caída del referido Agente.

LIBRERIA FALCO

Avenida 7ª Este, Núm. 344
CASA FALCO
Apartado 638 — Teléfono 71
BIBLIOTECA SOCIOLOGICA INTERNACIONAL

- A \$ 1.25 EL TOMO EMPASTADO
- El feminismo en las sociedades modernas, 3 t. E. González Blanco
- La conciencia criminal, M. Longo
- Antropología criminal, E. Laurent
- Nuevos delitos penales, P. Dorado
- El socialismo y el pensamiento moderno, 2 tomos, A. Chiapelli
- Política social y economía política, 2 tomos, G. Schmoller.
- De los delitos culposos, 2 tomos, A. Angiolini
- El materialismo histórico y la Sociología general, A. Asturaro
- La Filosofía y la Escuela, 3 tomos, T. Angiulli
- El mundo y el hombre, C. Perrini
- Los sugestionadores y la muchedumbre, P. Rossi
- La nueva Pedagogía, G. Rodríguez
- Los comienzos del Arte, 2 tomos, E. Grosse
- El paro forzoso, M. Thury
- El ocase de la esclavitud en el mundo antiguo, 3 tomos, E. Cicotti
- Fuerza y riqueza, 2 tomos, A. Nicéforo
- Génesis y funciones de las leyes penales, 2 tomos, M. A. Vaccaro.
- El Estado socialista, 2 tomos, A. Menger
- El éxito de las naciones, 2 tomos, E. Reich
- Teoría de las fuerzas sociales, S. N. Patten
- La anarquía: — Las ideas.— Los hechos. H. Zoccoli
- La anarquía. — Apreciaciones éticas, H. Zoccoli
- Delirantes astutos y afortunados, 2 tomos, L. Ferriani.
- La educación desde el punto de vista sociológico, 2 tomos, F. Eislander
- Pasividad económica, 2 tomos, M. A. D' Ambrosio
- La explotación infantil (dramas de la infancia), L. Ferriani
- Progreso y pobreza, 2 tomos, Henry George.
- Individualismo y socialismo, A. Albornoz
- Humanismo integral, L. Lacour
- Las leyes de la evolución social, 2 tomos, Th. Hertzka
- Teoría de las fuerzas sociales, S. M. Patten
- Los sindicatos y la libertad de contratación, J. Gascón
- La ciencia de la educación, R. Ardigó

Para el monumento a Cervantes

La Comisión encargada por la Municipalidad para iniciar la contribución que toca a Costa Rica, dará comienzo a su cometido en estos días.

Los miembros de la mencionada Comisión esperan que todas las Municipalidades darán su contribución para el Monumento a Cervantes que ha de levantarse en Madrid, por contribución de los municipios españoles e hispanoamericanos.

La contestación a la Municipalidad de Madrid ya se preparó y se envió.

Para buenas obras, en la Dirección de La Prensa